



LA INIQUIDAD SE MULTIPLICARA.

“Y por haberse multiplicado la maldad, el amor de muchos se resfriará.” Mateo 24:12.

EL Salvador dice que cuando el fin se acerca, “la iniquidad será multiplicada.” Y Pablo dice:

“Mas los malos hombres, y los engañadores, aprovecharán de mal en peor, engañando, y siendo engañados.” 2 Timoteo 3: 13.

Sólo una ojeada pasajera á los sucesos del día vencerá la mente observadora de que estos textos están cumpliéndose al pie de la letra en nuestro derredor. El crecimiento de la embriaguez, el pauperismo, el crimen es absolutamente espantoso.

En un sermón por Henry Ward Beecher, predicado en Noviembre 15 de 1868, el predicador dijo: “La falta de la justa indignación contra la maldad flagrante es uno de los síntomas alarmantes de nuestro tiempo. Vivimos en medio de corrupción inferior solamente á la de Sodoma y Gomorra.”

El Rev. Sr. McAllister dijo, en un sermón dado en Filadelfia en 1871: “El fraude, la blasfemia, la embria-

[274]

guez, el libertinaje, de una grande proporción de nuestros hombres públicos es cosa bien conocida.”

En Marzo de 1872, el “Watchman and Reflector” dijo: “El robo de bancos, el despotismo de las juntas secretas, la corrupción oficial, las tragedias domésticas, los robos acompañados de violencia, los suicidios,—vienen sobre nosotros como una marea extraordinaria, con tanta constancia y regularidad en sus visitas que no más nos sorprendan ellos.”

Lo que sigue es tomado del “Christian Union” de Noviembre 4 de 1874: “No se puede negar que la corrupción, en la vida privada y también en la pública, es lamentablemente frecuente; que el crimen de toda categoría abunda; y que los hombres en todas relaciones de la vida manifiestan un grado del egoísmo que es evidencia de que la utopia todavía está lejos.”

Es imposible negar que la embriaguez es el mal más grande y que pide á gritos un remedio que no parece. Pero su enormidad, como realmente existe, rara vez se entiende.

Hay un grito en la tierra contra la opresión de los ricos. Hay una demanda de pan para los pobres. Hay razón suficiente por todo esto; pero hay una esclavitud terrible y peor que la causada por la opresión de los monopolistas y los reyes del dinero.

Hacia atrás hasta 1887, fué mostrado por el informe del comisionado de la renta internacional de aquel año, que fueron expendidos en los Estados Unidos \$600,000,000 por tabaco, y \$900,000,000 por licores alcohólicos. Por medio de un examen de la tabla que acompaña se

puede obtener una idea del gasto enorme de material, de trabajo y de dinero en la manufactura y el consumo de estos productos venenosos. Si estos hábitos fueron barridos de la tierra, resultaría en salvar lo suficiente para alimentar, vestir, educar, y evangelizar todo el mundo. (Véase la tabla al pie de la página.)

La influencia de estos hábitos degradantes en los jóvenes es verdaderamente espantosa, ¿y que podamos esperar de la generación que se levanta bajo tales condiciones? Los cantineros están alertos en la materia, y están mirando á la juventud como sus víctimas de lo sucesivo. En uno de los estados la sociedad de los vendedores del licor está abogando por una obra misionera entre los jóvenes, por crear en ellos el gusto de las bebidas fuertes. Esto era en oposición á los varios movimientos de temperancia, que acertaban sus negocios.

EL TABACO.

1902.—Total producto en los Estados Unidos, 821,823,963 libras, á un avalúo de \$57,563,510.

1903.—Número de puros hechos en los Estados Unidos, 7,426,890,403.

1903.—Número de cigarrillos hechos en los E. U. A., 3,031,563,668.

La población total de varones en los Estados Unidos, 1903, 39,059,242.

Por tanto, en el año 1903, fueron fabricados en los Estados Unidos un número de puros y cigarrillos suficiente para suplir á cada hombre y á cada muchacho 190 puros, y 78 cigarrillos, á un costo de \$1.47.

LICORES, VINOS, Y CERVEZAS.

1903.—Número de galones de licores fermentados producidos en los Estados Unidos, 1,469,497,995.

1903.—Número de galones de licores fermentados importados á los Estados Unidos, 12,090, 378.

Gran total 1,481,588,377 galones

En el año 1902, el número de galones de licor consumido en los Estados era 1,539,081,991, ó cerca de 21 galones por cada hombre, mujer, y niño.

En 1902, el número de "bushels" de grano usado en la producción de licores alcohólicos en los Estados Unidos, era 27,487,331, produciendo 123,847,304 galones, ó 1.62 galones para cada hombre, mujer, y niño en el país.

En 1897, de vino solo, el mundo produjo 2,843,478,920 galones, era igual á 1.75 galones para cada hombre, mujer, y niño sobre la tierra.

En 1899, el mundo produjo 5,250,000,000 galones de cerveza, que fué más de tres galones para cada hombre, mujer, y niño en el mundo, siendo calculada la población entera del globo en 1,440,650,000 seres humanos.

Nota. El galón iguala á casi cuatro y medio litros. El "Bushell" es igual á dos terceras partes de una fanega.

En otros países además de los Estados Unidos, prevalece la misma cosa.

En Inglaterra se consume anualmente treinta y cinco galones de licor fermentado por cabeza, mientras la cantidad en los Estados Unidos es once galones por cabeza.

Irlanda, el más pobre país en el mundo, gasta anualmente \$55,000,000 en bebidas embriagantes.

En Rusia la renta más grande se deriva de aguardiente.

En Bélgica hay una cantina por cada seis ó siete personas, y las clases trabajadoras gastan anualmente cerca de 55,000,000 de francos, ú \$11,000,000, por bebidas alcohólicas.

En Francia se dice, "La embriaguez es el principio y el fin de la vida en los grandes centros industriales." Se calcula que en Lille, una cuarta parte de los hombres y una octava de las mujeres son borrachos confirmados.

El Sr. Labaree, un misionero en Persia, escribe: "Es casi imposible hallar una comunidad donde no se ven las influencias malditas de la intemperancia en las familias afligidas y arruinadas, la propiedad disipada, el carácter, y las vidas perdidos."

La Enciclopedia Británica nos informa que anualmente en Alemania y Prusia se usa cerca de veinte galones de cerveza y dos tercios galones de bebidas alcohólicas por cada habitante.

Pero dejando los registros terribles de la intemperancia y del crimen que están inundando el mundo entero, todos naturalmente esperan hallar en los que profesan seguir á Cristo un pueblo libre de estas manchas del

pecado y del vicio, que hace la guerra incesante contra el mal y la iniquidad en todas las formas.

Pero sobre este punto también hallamos que la Palabra de Dios habla en términos no equivocados. El apóstol Pablo dice: "Esto empero sabe, que en los postreros días, vendrán tiempos trabajosos. Porque habrá hombres amadores de sí mismos, avaros, jactanciosos, soberbios, blasfemos, desobedientes á sus padres, ingratos, impuros, sin afecto natural, desleales, calumniadores, incontinentes, crueles, aborrecedores de lo bueno, traidores, temerarios, hinchados, amadores de placeres más bien que amadores de Dios, teniendo la apariencia de piedad, mas negando la eficacia de ella." 2 Timoteo 3: 1-5. Estas denunciaci3nes se hacen contra los que tienen una apariencia de la piedad. Son cristianos profesos, pero jamás han conocido el poder reformador de la piedad verdadera.

Una iglesia que permite entre sus miembros tales pecados como estos mencionados por Pablo, no puede estar en la luz que debe rodear la iglesia verdadera de Dios en la tierra. La conclusi3n inevitable es, que tales iglesias se han caído, como se describen en tantos pasajes del libro de la Revelaci3n, donde se llama tal iglesia Babilonia, que quiere decir, confusi3n. La negativa de seguir la luz preciosa de la Palabra de Dios ha traído la confusi3n y la iniquidad en muchas iglesias de la actualidad. Pero, no obstante hay en ellas todavía muchas almas buenas quienes deploran estos males. A los tales viene el mensaje con el sonido de trompeta: "Salid de ella pueblo mío, porque no seáis participantes de sus

pecados, y que no recibáis de sus plagas." Revelaci3n 18: 4.

¿Cuál es la condici3n de las iglesias populares de hoy día? Dejamos que uno de sus caudillos nos lo digan.

El Rev. Geo. F. Pentecost, en el "Christian Statesman" de Enero 8 de 1876, dice: "Se puede haber una confesi3n de los labios de la mayor parte de los pastores de nuestras iglesias, que en medio de nuestros miembros hay hombres malos, impuros, corruptos que mantienen sus puestos, y que son resguardados de una disciplina justa, ó por causa de sus riquezas, ó por causa de su posici3n social."

Dice Roberto Atkins, en un serm3n predicado en Londres: "Los verdaderamente justos son disminuídos de la tierra, y no hay quien lo echa de ver. Los profesores de religi3n de hoy día, en todas las iglesias, son amadores del mundo, conformados al mundo, amadores de las comodidades carnales, que buscan la respetabilidad."

H. Mattison, D. D., en "Popular Amusements," dice: "Vosotros metodistas, quienes antes eráis pobres y desconocidos, per ahora habéis crecido ricos y prominentes en el mundo, habéis dejado el camino angosto en el cual andabais hace veinte ó treinta años, habéis cesado de asistir á las reuniones de conferencia ó de oraci3n, y muy raras veces oráis en la familia, como lo hacáis antes; y ahora asistáis á los entretenimientos populares del día, tales como el juego de ajedrez, dominó, billares, y naipes, bailes, y los teatros, ó permitís á vuestros hijos que asistan á ellos."

El profesor S. C. Bartlett, de Chicago, dice en el

"Independent" de Nueva York: "La religión de ahora es en diferente posición del metodismo de aquel entonces. A un cierto grado es cosa de mucha reputación. El cristianismo es, en nuestro tiempo, algo de éxito. Los hombres hablan bien de él. Expresidentes y hombres de estado han sido listos de acabar su carrera con un reconocimiento de sus pretensiones, y la popularidad de la religión tiende muchísimo á aumentar el número de los que desean conseguir sus beneficios sin cumplir fielmente con sus deberes. La iglesia obsequia el mundo, y el mundo acaricia la iglesia. La línea de separación entre los piadosos y los impíos ó los irreligiosos se desvanece en una penumbra, y hombres celosos de ambos lados están tratando de borrar por completo toda la diferencia entre sus maneras de obrar y de gozar."

El Sr. Moody dijo las palabras de reprensión que siguen en un sermón predicado en Baltimore: "Vuestras rifas y vuestras ferias no sirven, y vuestras elecciones, vuestras balotas por el hombre más popular ó por la mujer más agraciada, sólo aumentan su vanidad. Todo esto apaga el Espíritu; es ofensivo á Dios. Ahora han llegado á tal paso que un joven puede entrar y besar á la mujer más hermosa de la compañía por veinte y cinco centavos. ¡Pensad en esto! Mirad á las loterías de la iglesia que hay en Nueva York. En presencia de Dios digo, Yo preferiría predicar en cualquiera caballeriza, ó en la cabaña más miserable en la tierra, que dentro de las murallas de una catedral pagada por tales recursos."



*Satanas transfigurado
en ángel de luz.*

"PORQUE se levantarán falsos Cristos y falsos profetas; y darán señales grandes y prodigios de tal manera que engañarán, si es posible, aun á los escogidos." Mateo 24:24.

JESUCRISTO no sólo predijo lo que haría él mismo, sino también avisó á sus discípulos lo que haría el enemigo para engañarles y para causar la destrucción de ellos. Falsos cristos y falsos profetas habían de levantarse, y por medio de poder satánico, harían cosas maravillosas y así engañarían al pueblo del mundo. Falsos cristos, sin embargo, han existido en varias partes aun antes de la venida de Jesucristo en la carne.

En todos los siglos desde la ascensión de Cristo se han levantado entre los hombres, los que eran, ó falsos cristos ó falsos profetas, y han engañado mucho gente. Dijo Cristo: "Mirad, no seáis engañados; porque vendrán muchos en mi nombre, diciendo: Yo soy el Cristo; y el tiempo está cerca: por tanto no vayáis en pos de ellos." Lucas 21:8.

En principio del segundo siglo después de Cristo, un

falso profeta, que pretendió ser la estrella predicha por Balaam, engañó á muchos de los judíos, hizo una insurrección de ellos contra los romanos en la cual millares de los engañados fueron muertos en batalla y él mismo pereció en la lucha.

En diferentes épocas durante los siglos, los judíos han sido agitados por algún impostor quien, por proclamarse á sí mismo como el Mesías, ha revivido sus esperanzas de la restauración de Israel como nación. Todos estos perecieron sin cumplir ninguna de las expectativas puestas en ellos.

Mahoma, aunque no pretendía ser Cristo, no obstante, era falso profeta. Nació en Meca, Arabia, fué el autor de la religión que lleva su nombre. Esta religión ha sido establecida por la persuasión y también por la espada, y dos veces los mahometanos casi exterminaron el cristianismo de la tierra. En la actualidad cuentan un número de cerca de doscientos millones de hombres, y una autoridad de alta clase declara que "ninguna otra fe ofrece tan tenaz resistencia á la extensión del cristianismo."

La profecía de Cristo hace que estas palabras de amonestación contra falsos cristos tuviesen su especial aplicación justamente en el tiempo cuando la segunda venida de Cristo ya está cerca. La profecía muestra de una manera no dudosa que cuando la atención del mundo sea llamada á la proximidad de la venida del Señor, y la expectación sea levantada en las mentes del pueblo, Satanás mismo será despertado para mandar á sus agentes los cuales enseñarán por engaño que en la obra de ellos

se cumple la segunda venida de Cristo. Por esto vemos ya, que aun muchos ministros del Evangelio enseñan que Cristo jamás vendrá literalmente, que su venida es cosa espiritual cumplida en el aumento de ciencia y en la prosperidad del mundo. Otros enseñan que todo el mundo será convertido antes de la venida de Jesucristo.

Los mormones, los cuales se establecieron á sí mismos en el desierto de Utah, Estados Unidos, están incluídos en las palabras de Cristo cuando dice: "Así que si os dijeren: He aquí, en el desierto está; no salgáis." Mateo 24: 26.

El espiritismo moderno es evidentemente la obra de espíritus seductores y mentirosos. Muchos de los devotos de esta grande delusión han mantenido que las predicciones de la segunda venida de Cristo fueron cumplidas en la diseminación de las doctrinas del espiritismo.

Los espiritistas, casi universalmente, niegan la expiación de Cristo, y enseñan que cada hombre es su propio salvador. Alguno de los apóstoles dice: "Habrá entre vosotros falsos enseñadores, que introducirán encubiertamente heregías de perdición, y negarán al Señor que los rescató, trayendo sobre sí mismos acelerada perdición." 2 Pedro 2: 1. Los espiritistas han dicho que ellos mismo eran el Cristo,—que todos los hombres buenos son Cristo. Nos invitan á sus secretas "seances," pero Cristo nos ha dicho de antemano: "Si os dijeren: He aquí está en las cámaras; no creáis."

También "Christian Science," la Ciencia Cristiana, nos está presentada como la segunda venida de Cristo. Un escritor en el "Christian Science Journal" de Octubre

de 1897, al referirse al hecho de que había la expectación en la mente de muchos que Cristo había de venir en 1866, pregunta: "¿Era no más de una coincidencia en la mente de muchos que Cristo había de venir en 1866? . . . No hay razón de esperar que el principio de la nueva dispensación sería muy diferente que los años que la preceden, esto es, desde el punto de vista del hombre mortal. ¿No son hechos todas las obras de Dios por medio de "la voz quieta y delicada?" Era de esta manera, que en el año 1866, el Rev. Mary Baker Eddy descubrió la Ciencia Cristiana, la cual, del testimonio de Jesús y sus apóstoles, estamos seguros que es la segunda venida de Cristo."

Pero la Ciencia Cristiana no es la segunda venida de Jesucristo. Tal suceso será más que "una voz quieta y delicada," porque: "El mismo Señor con algazara, y con voz de arcángel, y con trompeta de Dios, descenderá del cielo." 1 Tesalonicenses 4:16. El Cristo entonces será manifestado "desde el cielo con los ángeles de su poder, en fuego de llama, para dar el pago á los que no conocieron á Dios, ni obedecen al evangelio del Señor nuestro Jesucristo." 2 Tesalonicenses 1:7, 8.

Cristo mismo ha declarado que vendrá como se fué al cielo, esto es, en las nubes del cielo; y que "todo ojo lo verá:" que su esplendor y su gloria serán como el relámpago que brilla desde el horizonte oriental hasta el occidental. Si creemos sus palabras, no seremos engañados por los numerosos gritos de "He aquí," ni "He allí."



LA PARABOLA DE LA HIGUERA.

"DE la higuera aprended la comparación: Cuando ya su rama se enternece, y las hojas brotan, sabéis que el verano está cerca: así también vosotros, cuando viereis todas estas cosas, sabed que está cercano á las puertas." Mateo 24:32, 33.

EN Mateo 24:3, los discípulos preguntaron: "¿Qué señal habrá de tu venida, y del fin del siglo?" Con mucho cuidado el Señor responde á esta pregunta. Primero da en breve los grandes sucesos que han de acontecer en la tierra. Jerusalem había de ser destruída; los escogidos, ó el pueblo verdadero de Dios, había de pasar por un período de terrible persecución tal como nunca había sobrevenido al pueblo de Dios. Las naciones de la tierra habían de ser trastornadas por las guerras y en perplejidad y angustia por causa de las guerras y rumores de guerra. Grandes calamidades habían de venir sobre la tierra, tales como hambres, pestes, y terremotos. Todas estas cosas habían de crecer más frecuentes y más destructoras hasta que las plagas postreras de Dios se acabarían con la destrucción complete de la tierra.

Cuando la historia del mundo se acercaría á su fin, nuestro Salvador prometió que señales inequívocas apare-